

EUDS Mi Universidad

Ensayo

Nombre del Alumno: Alexis Francisco Villatoro Diaz.

Nombre del tema: Ensayo.

Parcial: 1

Nombre de la Materia: Medicina Social.

Nombre del profesor: María De Los Ángeles Venegas Castro.

Nombre de la Licenciatura: Trabajo social Y Gestión Comunitaria.

Cuatrimestre: Noveno.



Desde los tiempos antiguos se ha visto que la enfermedad ha sido parte de su historia por medio ha procurado la conservación de la salud, se empieza a reconocer que la salud es una condición dependiente de otros factores como, las condiciones físicas, condiciones sociales, condiciones psico culturales ambientales, este concepto se ha ido reformando con el pasar del tiempo, reconociendo condiciones históricas del proceso saludenfermedad.

Con el desarrollo de la forma de pensamiento religioso, aquí las causas de la enfermedad eran atribuidas al comportamiento humano; de modo que la aparición de la enfermedad era debido al mal comportamiento; en este sentido, la ira divina era la que, a manera de castigo, infundía la enfermedad en aquellos individuos que se apartaban del comportamiento socialmente aceptable.

esto permite comprender la salud no solamente desde los equilibrios biológicos, sino como un sistema de valores, como noción que la gente usa para interpretar sus relaciones con el orden social.

Sin embargo, una definición que para muchos ha sido considerada utópica, si nos acogiéramos al pie de la letra a dicha cita, la mayoría de individuos, sino todos, entrarían dentro de la categoría de "enfermos"

La Medicina Social puede ser considerada como una práctica de la medicina y de las ciencias sociales que se ocupa de la salud y de la enfermedad en relación con la vida grupal. Se interesa por la salud de la gente en relación a su comportamiento en grupos sociales y como tal se ocupa del cuidado del paciente individual como miembro de una familia y de otros grupos significativos en su vida diaria. También se ocupa de la salud de estos grupos como tales y de toda la comunidad como comunidad.

Al hablar de las ciencias auxiliares podemos encontrar que son aquellas que se encargan principalmente de Vigilar el estado de salud de la población y sus necesidades, así como desarrollar mejores políticas de salud y garantizar la prestación de servicios.



Salud y Enfermedad.

Un estado de bienestar completo físico, mental y social y no solamente la ausencia de enfermedad o dolencia". (OMS, 1964)

En la historia de concepto podemos encontrar algunas explicaciones que mencionan que la salud se fomentaba a través de la creencia de la existencia de dioses que curaban y en los poderes mágicos de los brujos, los cuales eran los curanderos ya que conocían el manejo de las plantas y preparación de brebajes, además consideraban el desarrollo de la forma de pensamiento religioso, aquí las causas de la enfermedad, el cual por medio del concepto se modificó a los encargados de la terapéutica, por lo que trasladaron responsabilidades a los sacerdotes, quienes mediante diferentes técnicas, como los ritos, fortalecían apaciguar la ira divina y restablecer un comportamiento social aceptable, lo que traía como consecuencia un daño de la salud.

Esto permitió comprender la salud no solamente desde los equilibrios biológicos, sino como un sistema de valores, como noción que la gente usa para interpretar sus relaciones con el orden social.

A lo largo del siglo XVII fue abandonándose el estudio de la influencia de los diferentes factores ambientales bajo la perspectiva del galenismo. El tema le preocupó a Ramazzini desde que era estudiante, pero mientras estuvo en Canino, Marta y sobre todo Módena, pudo comprobar las condiciones de extrema pobreza de la población y las pésimas condiciones de trabajo, a lo que se unía la malaria. Algunos de sus trabajos ya relacionaban la sociedad con el trabajo y cómo ambos elementos influían en la salud de los trabajadores. Ramazzini visitaba los centros de trabajo para observar de primera mano lo que allí se hacía, los procedimientos y técnicas empleados, y los materiales y las sustancias que se utilizaban en cada oficio.

La medicina social se refiere a la realización social de la asistencia médica, basada en sus tres dimensiones, psicológica, biológica y social, por lo tanto, se centra en la salud enfermedad de una manera dialéctica y dialógica que se entiende de la atención de la salud y es parte de un proceso histórico y social. En las décadas de los cincuenta del siglo XX la medicina social fue tomada como una práctica pionera de la medicina, a través de la consideración de la comunidad como un todo. La medicina social, tiene como propósito la formación de profesionales de la salud, con una visión del proceso salud-enfermedad que les permita disposición para el trabajo de investigación científica y un abordaje a los problemas



que cotidianamente enfrentan con una posición más consciente de la realidad social, una postura más crítica de la misma y una actitud transformadora en cuanto a la problemática de enfermedad que afronta.

La salud como ausencia de la enfermedad, considera que es el bienestar físico, mental y social, y no solo la ausencia de enfermedades. Sin embargo, el paradigma o modelo de la biomedicina continúa predominante y considera a la salud como la ausencia de enfermedad. Solo se atiende el cuerpo, individualmente considerado, para curar sus males. Es decir, la mera ausencia de enfermedades no es suficiente para determinar que una persona se encuentra absolutamente saludable. Incluso podríamos decir que el hecho de ser feliz es algo inherente a la salud.

La enfermedad mental en muchos casos puede causar mucho más sufrimiento que enfermedades físicas tan graves como el cáncer. Es más, un estado mental alterado o un contexto social inadecuado puede acabar teniendo consecuencias directas en nuestra salud física.

Para concluir tomamos en cuenta que al hablar de enfermedad, es algo que no podemos percibirla y mucho menos evitarla como un aspecto individual y que afecta la parte física, social y mental, sin embargo, al analizar los puntos tratados podemos asegurar que la enfermedad y la salud son fenómenos que dependen del entorno social y psicológico del ser humano.

cuando se habla de la salud se habla de todo lo que implica en ella, es decir todo lo que determina el estado de esta, como ya han dicho varios autores la salud es algo subjetivo al estado y la integridad del ambiente y de la persona que lo habita, del modo en que lo habita y hemos podido también encontrar que gracias a estos determinantes es cuando se le da el significado correcto de lo que es la salud y la vez nos define lo que es la enfermedad. La salud y la enfermedad son altamente influenciables por factores individuales, sociales, culturales, económicos y ambientales, los cuales se convierten en sus determinantes.

<u>Definición de Psicología de la Salud La Organización Mundial de la Salud (OMS, 1964) define la salud</u> como (ihmc.us)

Bernardino Ramazzini (1633-1714) (historiadelamedicina.org)

Antología UDS.